

Daegu con 31 mundialistas cubanos

Enrique Montesinos

Yargelis Savigne, con pletórico palmarés en triple salto de dos coro-



nas absolutas y fuerte aspirante a la tercera, junto a Dayron Robles, recordista mundial y titular olímpico que ansía conquistar la primera para redondear una senda imperecedera en la historia de los 110 m con vallas, encabezando la comitiva cubana al Mundial de Atletismo, del 27 de agosto al 4 de septiembre en Daegu, Sudcorea.

Coincidentemente oriundos de la provincia de Guantánamo, ambos clasifican entre los super favoritos para concretar victorias en la justa deportiva más trascendental del presente 2011 por aglutinar a los "monstruos" de la pista y el campo de más de 200 países.

Ella, monarca en Osaka 2007 y Berlín 2009, lidera con 14.99 metros los rendimientos válidos de la temporada, aunque deberá cuidarse principalmente de la ucraniana Olga Saladukha (14.98), que archiva un 15.06 ventoso vencedor reciente en Estocolmo, y de la kazaja Olga Rypakova (14.96), peligrosísima rival causante de sus tres amargores del 2010, al dejarla intempestivamente segunda (15.14) en el Mundial techado de Doha y en la final del Diamante (14.80), además de cargarle un 15.25 demolidor en la Copa Continental de Split, donde la cubana fue tercera, detrás también de la Saladukha.

Dayron, aunque ha vencido

dos veces a David Oliver, el "ogro" que en una fabulosa campaña 2010 estuvo a un tilín de quitarle su 12.87 universal, sa-

na que se trata de un hueso duro y posee el tope anual de 12.94, sin olvidar al emergente compatriota Jason Richardson, pegado como una lamprea el viernes último en Londres antes de caer 13.04 por 13.08, ni al chino Liu Xiang, reservado en su predio asiático tras saborear la recuperación con un 13.07 sometedor de Oliver y otro sólido 13.00, aunque marcara desquite del norteño.

Todos los medallistas de Berlín estarán entre los 31 elegidos para Daegu: los plateados Yarelis Barrios (disco), Mabel Gay (triple) Guillermo Martínez (jabalina) y Leonel Suárez (decatlón), así como el bronceado Alexis Coppello (triple).

Las 17 muchachas se completan con Aimé Martínez (400) y relevo junto a Daisuramy Bonne, Diosmelis Peña, Susana Clement y Nelkis Casabona (además 100-200); Yarianna Martínez y Dailenis Alcántara (triple), Yarisley Silva y Daylis Caballero (pértiga), Misleidy González y Mailín Vargas (bala), Denia Caballero (disco), Yipsi Moreno (martillo) y Yanet Cruz (jabalina). Los 14 varones cierran con Michael Herrera (200 m), William Collazo (400), Omar Cisneros (400 c/v), Yordani García (decatlón), Yoandri Betanzos y Arnie D. Girat (triple); Lázaro Borges (pértiga), Víctor Moya (altura), Carlos Véliz (bala) y Jorge Fernández (disco).

Bruzón entre líderes en Bakú

El cubano Lázaro Bruzón (2 673 puntos Elo) se mantuvo en la vanguardia de los cinco Grandes Maestros (GM) que comandan el Torneo Abierto de Ajedrez, en Bakú (Azerbaiyán), con su tercer triunfo a hilo.

El tunero venció con piezas negras a su homólogo ruso Sergey Volkov (2 607) y marcha segundo por el criterio de desempate, entre quienes exhiben tres unidades, informó la AIN.

En 40 lances de una apertura de Peón Dama, Bruzón mostró total superioridad sobre el tablero y remató al rey contrario con ataque de dama, torres y caballos.

Los otros GM llegados a tres rayas son el ruso Evgeny Romanov (2 624), el bielorruso Sergei Zhigalko (2 689) y el georgiano Mikhail Mchedlishvili (2 618) y el



búlgaro Ivan Cheparinov (2 669), a quien hoy enfrentará conduciendo las piezas blancas.

La víspera, el GM Leinier Domínguez (2 719) también superó en 47 lances de una apertura Española al Maestro Internacional (MI) local Sanan Dovliatov (2 411) para llegar a 2,5 puntos, tras acordar tablas durante la segunda ronda con otro anfitrión, el GM Sarhan Guliev (2 500).

GRAND PRIX

¿Está obsoleto el 6-2?



Complicada tarea la de Yusidey Silié. FOTO: GETTY IMAGES

ALFONSO NACIANCENO

NO ES PRIMERA vez que Cuba emplea el sistema de cinco atacadoras y una pasadora. Tampoco es primera vez que alternarlo con el 6-2 le niega los frutos esperados.

En los dos partidos perdidos en este inicio del Grand Prix (GP) de voli —a manos de Rusia y Tailandia— las antillanas extrajeron magros resultados del 5-1, pues si bien libera a una joven más para el ataque, el recibo no se comporta acorde para que la capitana y pasadora Yusidey Silié sirva bien a las rematadoras con balones provenientes de una recepción inestable. Amén de esa propuesta, permanece en el banco la experimentada levantadora Yanelis Santos, de fuerte servicio y ataque, además de Ana Yilian Cleger.

Para extraer provecho del 5-1, una selección debe poseer jugadoras universales, capaces de

recibir, pasar, atacar, bloquear y defender. No es el caso de las cubanas, la muestra reside en que la auxiliar Yoana Palacios (tiempo atrás era central) solo se anotó dos recepciones excelentes ante Tailandia en 23 intentos, mientras su par Wilma Salas logró 9 en igual cantidad de oportunidades. La líbero Emily Borrel tampoco ha sido un espejo para mirarse las dos anteriores, a tenor de que este trío es responsable del recibo.

Palacios y Salas sobresalen a la ofensiva, pero la opuesta Kenia Carcacés, quien hasta hace poco era auxiliar, estuvo por debajo de sus posibilidades en el revés 2-3 frente a Tailandia, cuando marcó 10 puntos, en tanto al día siguiente no jugó contra Perú.

La selección Cuba, de predominante ofensiva, ha de estabilizar su alineación, y para ello más que trabajar por especializar a sus integrantes debe pulirlas de manera integral. En el nivel del Grand Prix no es factible la improvisación, y los cambios hallarán menos espacio si las regulares consolidan su trabajo en el transcurso de la competencia.

En otros equipos del mundo el 5-1 cuaja. Hay quienes dicen que el 6-2 es obsoleto porque limita la ofensiva, pero sin comparar los años cuando Cuba lideraba en el universo del voli con los actuales, ese sistema —desde la época del dúo de pasadoras compuesto por Imilsis Téllez y Ana María García— mostró su validez dadas las características, aún presentes, de los equipos de casa: no exhiben un recibo tranquilo y certero.

Más cercano en el tiempo, las parejas de levantadoras ampliaron su diapasón y atacaban como cualquier otra voleibolista, lo que complicaba a sus adversarias a la hora del bloqueo y al tratar de desentrañar su juego, pues era menos previsible el accionar de las nuestras. En el caso de las cubanas esa posibilidad se debilita al utilizar a una acomodadora, pues Silié únicamente ha marcado 11 puntos en los tres desafíos iniciales del GP.

Quizá si la recepción mejora en aras de un pase efectivo, entonces el 5-1 se convierta en una clave para el éxito de las cubanas.



PEPE RAMÍREZ

“Trabajar por el boleto olímpico”

YOEL TEJEDA PÉREZ

TRAS EL PRIMER lugar ganado por las baloncestistas cubanas en Bahamas, sede del Campeonato del Caribe donde demostraron que están por encima del nivel de sus rivales en el área, José “Pepe” Ramírez, comisionado nacional, conversó con Granma.

¿Cuba en torneos del Caribe?

No hemos asistido al Torneo del Caribe en ninguna de sus versiones, pues solo en el 2005, cuando Santiago de Cuba sirvió de escenario, aprovechamos para foguear a los elencos nacionales de uno y otro sexo en partidos fuera de la lid. Allí ganaron ambas selecciones del patio.

¿Por qué ahora participaron?

Nuestro elenco femenino ha sido campeón en los últimos 12 años en torneos Centrobásquet y Juegos Centroamericanos y del Caribe. No tenía necesidad de participar, pero al no asistir a la cita centrocaribeña del deporte, en San Juan, y a la multideportiva de Mayagüez, ambas en Puerto Rico, tuvo que empezar desde abajo. De ahí la importancia de este certamen, al cual esperamos no ir más, pues queremos mante-

ner el primero o el segundo lugar centroamericano.

Sobre la actuación del conjunto...

El técnico Alberto Zabala utilizó bastante a varias jugadoras en distintas posiciones para elevar su nivel. El equipo tuvo acción suficiente para llegar bien al Preolímpico, aunque persisten dificultades en algunos aspectos donde los entrenadores están trabajando, como son los disparos de larga distancia que tienen rendimientos intermitentes. Se ha mejorado en los tiros libres y hay que suplir el problema de la talla, que no se puede cambiar de un día para otro. Nuestras jugadoras altas son muy jóvenes y poseen poca experiencia.

Planes inmediatos...

Ahora continuarán la preparación, pues aspiramos a clasificar para los Juegos Olímpicos de Londres 2012. Jugarán en la Supercopa de Brasil (9 al 13 de septiembre) frente a equipos de nivel y después en Chile en otros tres partidos previos al Preolímpico de Neiva, Colombia (24 sept.-1ro. octubre), donde aspiramos a luchar por la plaza directa a la lid bajo los cinco aros. Allí se otorgarán, además, tres plazas al preolímpico mundial, todavía sin sede.